

Trans whatever? Quand les mots limitent l'être

Une série d'évènements pour réfléchir et accepter

04.-11.06.2022, Luxembourg

Au Luxembourg, comme dans nombre d'autres pays, la visibilité des personnes dont le sexe assigné à la naissance diffère de leur perception de sexe/genre a augmenté ces dernières années. Certaines personnes se perçoivent comme binaires, en tant que femme ou homme, d'autres personnes ne pensent pas que la catégorisation binaire du sexe/genre leur convienne. Au cours de cette semaine, nous utiliserons le terme « abinaire », parmi de nombreuses autres possibilités reposant sur différentes conceptualisations.

Certains des évènements proposés s'adressent aux personnes trans a-/binaires et à leurs familles, tandis que d'autres servent à la formation initiale et continue dans le domaine de l'éducation et de la santé. Il s'agit de remettre en question les termes et les concepts, de dédramatiser les parcours de transition et de rendre les défis visibles.

Une particularité consistera, au-delà d'une introduction théorique, à mettre l'accent sur les expériences des personnes trans a-/binaires et de leurs familles. Les tierces personnes auront ainsi la possibilité d'entendre directement des personnes trans a-/binaires rapporter leurs expériences de vive voix. De plus, la thématique « trans et autisme » sera abordée pour la première fois dans le cadre d'une journée thématique.

Les objectifs de l'évènement sont :

- d'informer le public intéressé sur la situation des personnes trans a-/binaires,
- de proposer des formations professionnelles et continues,
- de proposer des soirées d'information sur des sujets qui intéressent les personnes trans a-/binaires,
- de créer un espace d'échange confidentiel et sécurisé pour les enfants et les adolescents a-/binaires, leurs parents et pour les adultes a-/binaires.

Evénements ouverts au grand public :

- 07.06.2022 de 18h30 à 20h30 : Café pour parents en coopération avec la Eltereschoul Janusz Koczak de la Fondation Kannerschlass à Esch/Alzette
- 08.06.2022 de 9h à 16h30 : Journée pédagogique intitulée « Auto-détermination & trans – Formation dans l'éducation non-formelle » en coopération avec le Lycée Technique pour Professions Educatives et Sociales (LTPES) à Mersch
- 11.06.2022 de 9h30 à 16h30 : « Autisme & trans » en coopération avec la Fondation Autisme Luxembourg (FAL), Université du Luxembourg, Belval

La série d'évènements sera organisé avec le soutien du Ministère de la Famille, de l'Intégration et à la Grande Région

Contact: Dr. Erik Schneider · 691 14 10 72 · itgl.contact@gmail.com

Le programme se trouve ci-joint.